



Müntschemier aktuell

© Einwohnergemeinde Müntschemier, Gemeindeschreiberei, Dorfplatz 2, Postfach 8, 3225 Müntschemier

Heckenputztag

Der diesjährige Heckenputztag findet am 6. Mai 2023 von 9.00 Uhr bis 12.00 Uhr statt. Anschliessend wird eine Bratwurst offeriert. Der Treffpunkt ist um 9.00 Uhr beim Schützenhaus in Müntschemier. Der Gemeinderat hofft auf eine rege Teilnahme.

Kehrichtentsorgung über Auffahrt

Während der kommenden Festtage (Auffahrt) wird der gewohnte Kehrichtabfuhrtag von Donnerstag auf Freitag, 19. Mai 2023 verschoben. Bei dieser Gelegenheit erinnern wir Sie daran, den Abfall nur an den offiziellen Sammelstellen zu deponieren. Den aktuellen Plan finden Sie auf unserer Homepage.

Gemeindeverwaltung über Auffahrt geschlossen

Die Gemeindeverwaltung bleibt am Donnerstag, 18. Mai 2023 und Freitag, 19. Mai 2023 geschlossen. Während dieser Zeit werden Post und E-Mails nicht bearbeitet. Ab Montag, 22. Mai 2023 können Sie uns wieder zu den gewohnten Öffnungszeiten erreichen.

Abfallentsorgung

Da vermehrt Abfallsäcke am falschen Ort deponiert werden, zeigen wir hier den Plan den Abfallsammelstellen. Wir bitten Sie auch, die Abfallsäcke erst am Donnerstagsmorgen an die Abfallsammelstellen zu deponieren.

Günstig zu Kultur, Sport, Bildung und Gesundheit

Die KulturLegi ist ein persönlicher Ausweis für Menschen, die mit einem knappen Budget leben müssen. Etwa weil sie über ein tiefes Einkommen verfügen oder auf Sozialleistungen angewiesen sind. Mit der KulturLegi erhalten Sie Rabatte von bis zu 70 Prozent auf über 3'600 Angebote in der ganzen Schweiz. Mehr Informationen finden Sie unter: www.kulturlegi.ch

Entsorgung Hundekot

Wir bitten alle Hundehalter und Hundehalterinnen, die Hinterlassenschaften ihrer Hunde mittels Kotbeuteln zu entfernen und in geeigneten Müllbehältern oder Robidogs zu entsorgen.

Diese Bitte bezieht sich nicht nur auf Hundekot im Bereich von Straßen, Wegen und Plätzen, sondern auch auf Grünflächen und Felder.

Wer das nicht tut, kann gemäss kantonalem Hundegesetz mit einer Busse bestraft werden.

Ausserdem erinnern wir Sie daran, dass Hunde im öffentlichen Raum nicht unbeaufsichtigt sein dürfen und die Hundehalter und Hundehalterinnen ihre Hunde jederzeit unter Kontrolle haben müssen.

Neuigkeiten Schulhausumbau

In regelmässigen Zeitabständen will der Gemeinderat über den Stand Arbeiten zur Sanierung und Aufstockung unseres Schulhauses informieren. Nachfolgend die aktuellen Themen:

Stabilität Decke OG1

Die angedachte Aufstockung des Hauptgebäudes stützt sich auf die Ausarbeitungen des Projektes aus dem Jahre 2010. Somit gab es beim Beginn der Planungsarbeiten keinen Anlass, an der Tragfähigkeit der Decke zu zweifeln. Da nun der Lift nicht wie seinerzeit vorgesehen eingebaut werden kann, musste die Stabilität der Decke neu überprüft werden. Mit mehreren Kernbohrungen und statischen Berechnungen wurde festgestellt, dass der Deckenteil vom Lehrerzimmer bis zum ersten Klassenzimmer eine zu geringe Tragfähigkeit aufweist. Da auch der hintere Deckenteil eine ungenügende Stabilität aufzuweisen schien, wurde im September ein 2. Gutachten in Auftrag gegeben. Dieser Teil wird mit Klebarmierungen versehen um die notwendige Tragfähigkeit zu erhalten. Dies bedingt auch einen entsprechenden Brandschutz. Die Mehrkosten für die ganze Decke belaufen sich auf rund CHF 130'000.

Oberflächenwasser

Im Februar stellte sich der nächste Ärger ein. Das Architekturbüro hatte ausser Acht gelassen, dass bei Neugestaltungen von Dachflächen das Dach- und Oberflächenwasser nicht mehr regulär in die Kanalisation geleitet werden darf. Eiligst wurde die Firma Gruner mit der Aufgabe betraut eine Lösung für das Oberflächen- und Dachwasser zu finden. Vier Gebiete wurden ausgewählt und entsprechende Versickerungsversuche unternommen. Das Ergebnis: nur eine Fläche wäre für einen kleinen Teil verwendbar. Als Alternative wird nun ein unterirdischer Rückhaltetank geprüft. Das Ergebnis und die genauen Kosten liegen noch nicht vor.

Finanzen

Der erste Kredit von CHF 5'700'000 beruhte auf einer Machbarkeitsstudie und erwies sich als zu gering. Im Mai 2022 wurde der Kredit mit der Urnenabstimmung auf CHF 7'470'000 erhöht. In Anbetracht der Mehraufwände, der bekannten Teuerung und der angestiegenen Materialkosten unternahm die Arbeitsgruppe mehrere Arbeitsrunden um das Projekt finanztechnisch zu optimieren ohne jedoch die vorgesehenen Funktionalitäten zu schmälern. Die aktuelle Kostenzusammenstellung umfasst somit einem Gesamtbetrag der entsprechend dem Kredit in der Kompetenz des Gemeinderates liegt und die Realisierung des Projektes nicht in Frage stellt.

Baubegleitungsgruppe

Die Projektierung des Schulhauses ist mit der Bauausschreibung abgeschlossen. Zur Steuerung der anstehenden Arbeiten und Überwachung der anfallenden Kosten wurde eine Baubegleitungsgruppe ins Leben gerufen. Die Gruppe setzt sich zusammen aus dem Bauherrenbegleiter Toni Jakob, der auch den Neubau des Oberstufenzentrums Ins überwachen wird, den Gemeinderäten Richard Kunz (Finanzen), Regina Niklaus (Gesellschaft), Jürg Weidmann (Bau), dem Schulleiter Micha Herrmann, dem Anlagewart Rolf Stuber, einem Vertreter des Baugewerbes Müntschemier und der Bauverwaltung Müntschemier, sowie dem Architekten Oliver von Allmen und Ricarda Papisch.

Aktuelle Tätigkeiten

Am 23. März fand eine weitere Sitzung betreffend, der Ausführungspläne, der Fachberichte Elektro, Heizung, Lüftung und Sanitär wie auch der Farbgestaltung statt.

Der Gemeinderat und die Gemeindeverwaltung